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公益社団法人愛知県医師会 第 16回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：平成 30年 8月 23日(木) 午後 2時 30分～午後 5時 00分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／城  義 政  市 川 朝 洋  杉 田 洋 一 

理 事／伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二 

  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一  野 田 正 治  林  義 久  浅 井 清 和 

湯澤由紀夫  田那村 收  小 出 詠 子  渡 邊 源 市 

監 事／川 上 雅 正  野 口 良 樹  横 井  隆 

代議員会議長／服 部 達 哉 

代議員会副議長／山 本  楯  伊 藤 宣 夫 

 

欠 席 者 

理 事／樋 口 俊 寛  

 

議事録作成者  黒 田 将 貴 

 

※細川理事・湯澤理事遅刻の為、承認事項 1-(1)から承認事項 2については、出席者 22

名(うち理事 16 名)、承認事項 3-(1)から承認事項 4-(1)については、出席者 23 名(う

ち理事 17名)にて審議した。 

※加藤理事遅刻の為、報告事項 16より出席された。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①名古屋市名東区医師会(会長 三浦義孝)主催の BLS＆AED講習会〔9/8(土)〕の共催及

び修了証発行について 
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②独立行政法人国立病院機構東名古屋病院(院長 今井常夫)主催の第 14回東名セミナ 

ー〔10/6(土)〕の後援について 

 

③西尾市医師会(会長 米津昌宏)主催の日医認定産業医研修会(実地研修)〔11/27(火)〕 

の共催について 

 

④公益財団法人鈴木謙三記念医科学応用研究財団(理事長 別所芳樹)主催の第 75回学

術講演会〔11/29(木)〕の後援について 

 

⑤中部老年期認知症研究会(代表世話人 祖父江 元)主催の第 22回中部老年期認知症

研究会〔12/1(土)〕の後援について 

 

 ⑥国立研究開発法人国立長寿医療研究センター(理事長 鳥羽研二)主催の第14回長寿医

療研究センター国際シンポジウム〔12/1(土)〕の後援について 

 

 ⑦独立行政法人労働者健康安全機構中部労災病院(院長 加藤文彦)の行う第 16回女性

医療フォーラム〔12/22(土)〕の後援について 

   樫尾理事より説明され、1-(1)-①～⑦について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)愛知県透析療法審査会議委員並びに名古屋市透析療法審査委員会委員の推薦について 

樫尾理事より説明され、坪井直毅先生の辞任に伴い小杉智規先生(名古屋大学)を推

薦することが承認された。なお、任期は、愛知県透析療法審査会議委員は平成 30

年 9月 18日～平成 31年 3月 31日、名古屋市透析療法審査委員会委員は平成 30年

9月 1日～平成 31年 3月 31日である。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について 

柵木会長より、下記 No.1～No.3の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。 

       *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/28(金) 難治性疾患委員会 803・804会議室 
樋口理事 

渡邊理事 

2 

*10/13(土) 

 

*10/20(土) 

*11/18(日) 

日本医師会生涯教育講座 

栄ガスビル 5階栄

ガスホール 

9階大講堂 

9階大講堂 

田那村理事 

浅井理事 

3 

10/17(水) 

10/25(木) 

11/2(金) 

平成 30年度(第 38回)難病講習会 9階大講堂 
樋口理事 

渡邉理事 
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３．委員会委員の委嘱について 

(１)医療関連職検討委員会委員の委嘱について  

大輪理事より説明され、標記委員会委員の委嘱が承認された。 

 

４．日本医師会委員会委員の委嘱等について 

(１)医師の働き方検討委員会委員の委嘱について 

樫尾理事より説明され、標記委員会委員に市川副会長を委嘱することが承認された。 

なお、任期は平成 30年 8月 10日から平成 32年 6月 27日(予定)まで、委員会は年

4回～6回程度の開催を予定している。 

 

(２)外国人医療対策委員会(プロジェクト)委員の委嘱について 

樫尾理事より説明され、標記委員会(プロジェクト)委員に加藤理事を委嘱すること

が承認された。 

なお、任期は平成 30年 7月 24日から平成 32年 6月 27日(予定)まで、委員会は年

4回の開催を予定している。 

 

 (３)医業税制検討委員会委員の推薦について      

樫尾理事より説明され、標記委員会委員に大輪理事を推薦することが承認された。 

なお、任期は平成 30年 8月から平成 32年 6月 27日(予定)まで、委員会は年 4回の

開催を予定している。 

    

５．平成30年度公衆衛生事業功労者に対する厚生労働大臣表彰候補者の推薦について 

樫尾理事より説明され、標記候補者として中野佐上先生(名古屋市医師会)、小出

常雄先生(東海市医師会)、近田 研先生(豊田加茂医師会)、村上 勇先生(愛知県

産婦人科医会)を推薦することが承認された。 

 

６．健康教育講座(地域開催分)について 

纐纈理事より説明され、豊橋市医師会が主催する健康教育講座(地域開催分)に共

催することが承認された。  

 

７．平成 30年度在宅医療推進研修事業(せん妄対策研修会)〔12/22(土)・H31.1/26(土)・

2/16(土)〕の講師謝金について 

野田理事より説明され、講師謝金を支出することが承認された。 

 

８．医療安全に関する講演会〔H31.2/27(水)〕の開催および講師謝金について 

渡邊理事より説明され、開催及び講師謝金を支出することが承認された。 

 

―協議事項― 
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９．平成 31年度補助金・委託金の要望について 

野田理事より、委託金事業のうち小児在宅医療普及推進事業費について、増額要

望する旨が説明され、承認された。 

また、地域医療介護総合確保基金を活用して実施する事業の提案として、伊藤理

事より①地域医療構想推進事業について、野田理事より、②検診未受診、医療未

受診の独居者への集中支援チーム人材プロジェクト、③訪問看護ステーション・

ヘルパー・ケアマネ・訪問リハビリ・訪問栄養士の感染防止、セクシャルハラス

メント対策について説明され、承認された。その他の事業については柵木会長よ

り説明され、承認された。 

 

１０．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日本医師会理事会〔8/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、平成 31年度医療に関する税制要望について説明があったと報告さ

れた。また、准看護師試験事務の外部委託の説明の他、JMATの要綱改正について

「被災地 JMAT」「支援 JMAT」「統括 JMAT」「先遣 JMAT」など新たに設けられた用語

について説明がなされた。 

 

２．中部医師会連合広域災害・救急医療特別委員会〔8/12(日)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)  

細川理事より、医師会関係者 29名、行政関係者 8名の計 37名にて行われたこと

に対し、行政関係者を呼んだことは非常に重要なことだと話された。また、日本

医師会常任理事・松本吉郎先生の基調講演、JMATに関するアンケート調査の結果

について、中部医師会連合各県における災害時医療救護活動に係る応援体制の構

築についての協議を行ったと報告された。 

 

３．中部医師会連合介護保険特別委員会〔8/19(日)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)  

   野田理事より、講師 1名、医師会役員 21名、事務員 9名の計 31名にて行われた

と説明された。また、日本医師会常任理事・江澤和彦先生を講師として招き、介

護分野の最新動向と医師会・かかりつけ医の役割について講演を行い、今後の動

向について活発に意見を交わしたと報告された。なお、時間の都合で協議事項に

ついては次回改めて話し合うこととなったと説明された。 

 

【本会関係会議について】 

４．保険医協会との懇談会〔8/21(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)  

大輪理事より、保険医協会から医療・社会保障等をめぐる動向、診療報酬、審査・

指導問題、地方自治体をめぐる動向、税問題について解説され、議論したことが報

告された。また、県医師会からは中医協医療機関等における消費税負担に関する分

科会〔7/25(水)〕、社会保障予算の管理、厚生労働省の分割に関する議論、オンライ

ン服薬指導について解説し、議論したと報告された。 

 

５．広報委員会〔8/8(水)〕について 

(501会議室)  

纐纈理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討したと

報告された。また、会員から投稿された原稿の掲載可否については、全て掲載す
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ることとし、新規広告掲載については、一部、記載内容について継続審議となり、

掲載を見送ったことが報告された。 

  

６．救急委員会〔8/7(火)〕について 

(7階研修室) 

細川理事より、報告事項にて、第 9回災害時・災害訓練に役立つトリアージ研修

会、平成 30 年(2018 年)7 月豪雨災害における日本医師会災害医療チーム(JMAT)

の派遣等について行ったと報告された。協議事項では、委員長・副委員長の互選、

委員会のペーパーレス化、2018年第 7回スペシャルオリンピックス日本夏季ナシ

ョナルゲーム・愛知大会会長より医療担当者派遣等について検討したと報告され

た。 

 

７．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔7/24(火)〕につい

て  

(801･802会議室)  

渡邊理事より、平成 30年 6月分の事例報告・検討新規事例 100件、継続相談 42件、

総計 145件(歯科 3件)であったと報告された。また、専門委員対応事例 4件につい

て検討を行ったと報告された。 

 

８．認知症地域医療研修検討委員会〔8/20(月)〕について 

(501会議室)  

野田理事より、認知症サポート医養成研修の公費対象者については、積極的に活動

いただける医師を推薦すべきとの意見があり、選出は担当理事に一任されることと

なったと報告された。また、次年度の事業内容については、サポート医に対し活動

の手引き作成や優良事例集を作成することが検討されたと説明された。また、愛知

県主催の認知症医療疾患センターの意見交換会(仮)について 10月から 11月での開

催を予定していることが説明された。 

 

９．地域医療介護委員会〔8/21(火)〕について 

(6階研修室)  

野田理事より、委員長として河西あつ子先生、副委員長として鵜飼泰光先生が選

出されたことが報告された。その他、委員会日程、平成 30年度の活動計画につい

て確認し、各種会合について報告された。また、シンポジウムの講師について協

議を行い、決定については野田理事に一任されたと報告された。その他、試験的

に導入した iPadについては今後の運用で意見が分かれたため、次回も紙資料と併

用することが説明された。 

 

１０．第 3 回男女共同参画委員会〔8/2(木)〕について 

(801会議室) 
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小出理事より、「平成 30年度 女性医師支援センター事業中部ブロック会議」に

おける愛知県医師会の男女共同参画に関する諸事業報告についての協議と、「女性

医師の勤務環境の整備に関する病院長、病院開設者・管理者等への講習会」での

講演内容について意見交換を行ったと報告された。 

 

１１．講演会・研修会等について 

柵木会長より、下記の No.1～3の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。                     

  *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 8/7(火) 産業医研修会 128名 
西山理事 

樫尾理事 

2 8/7(火) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会 

19機関 

災害拠点病

院  5機関 

基幹病院 

3機関 

細川理事 

纐纈理事 

3 
*8/16(木) 

*8/18(土) 

日本医師会生涯教育講座【外科】 

〃     【産婦人科】 

50名 

199名 

田那村理事 

浅井理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１２．第 1 回名古屋大学医学部附属病院長候補者選考会議〔8/15(水)〕について 

(名古屋大学医学部主催：名古屋大学医学部附属病院） 

柵木会長より、昨年の医療法改正により特定機能病院の院長は第三者を入れた選

考会議を作って選ぶことが明記されたことから開催されたことが説明された。ま

た、会議では医学部附属病院長の選考に関する基本的方針の一部が修正されたと

報告された。 

 

１３．運営適正化委員会委員選考委員会〔8/20(月)〕について 

(社会福祉協議会主催：社会福祉会館)  

   城副会長より、始めに、委員長に新信 聡先生、副委員長に城副会長が選任され

たと報告された。次に、運営適正化委員会委員を全会一致で選任した後に、平成

29年度の事業報告がなされたと報告された。 

受付総数は 365件、そのうち苦情が 187件、中でも、障害者が職員の接遇、サー

ビスの質や量に関することが多かったと説明された。 

 

１４．愛知県後期高齢者医療審査会〔8/7(火)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁西庁舎)  
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杉田副会長より、3件の事案について審議され、全て否認されたと報告された。 

 

１５．支払基金幹事会〔8/8(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金)  

杉田副会長より、災害対応態勢として首都直下型地震が発生した場合に本部機能

を大阪に移すなどの計画について説明があったと報告された。また、平成 30年 5

月の請求状況は、345.2万件、58億 8,983万点、査定件数 41,565件、1,156万点

であったと報告された。 

 

１６．第 2 回愛知県医療審議会医療法人許認可部会〔8/20(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁西庁舎)   

杉田副会長より、設立申請は、医科 12件、歯科 5件であり、いずれも認可され、

解散は 6件、転出が 1件であったと報告された。 

 

１７．愛知県警察本部検視実務専科〔8/8(水)〕について 

(愛知県警察本部主催：愛知県警察学校) 

細川理事より、愛知県警察学校にて、細川理事と警察部会副部長の小林勝正先生

により、「人口と警察・検視の今昔」「検視立会・検案体制について」「医療事故調

査制度について」「災害時検視・検案体制について」講義を行ったと報告された。 

 

１８．平成 30 年度愛知県認知症施策推進会議第 1 回ワーキンググループ〔8/9(木)〕に

ついて 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)  

野田理事より、愛知県認知症施策推進会議会長が藤田保健衛生大学の武地一教授を

座長に指名したことが報告された。また、条例の策定に当たっては、愛知県らしさ

のある条例にしたいとの意向であったと説明された。委員には若年性認知症患者本

人の山田真由美さんが参画され、本人からのプレゼンテーションが行われ、論点に

ついて各委員から発言があったと報告された。 

 

【その他事項について】 

１９．産科医療功労者の厚生労働大臣表彰について  

樫尾理事より、加藤紀子先生が表彰されることとなったと報告された。なお、表

彰式は9月10日(月)14:00～15:00、厚生労働省中央合同庁舎5号館 低層棟2階講堂

にて行われる。 

 

２０．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

平成３０年８月２３日 

 

 


